



Recomendaciones para hacer ahorros efectivos

- Solo 4 de cada 10 ciudadanos ahorra, según estudio de Asobancaria (2023). El documento destaca que el porcentaje de ahorro de los hogares en Colombia en los últimos 10 años se ha mantenido entre 7,7% y 10%. Sin embargo, países como Suiza llegan al 22% (país con mayor tasa de ahorro doméstico), México al 19% o Chile al 13% en 2020.
- La Universidad de Cundinamarca en su misión de transformar la calidad de vida de las personas, invita a los colombianos a adoptar unas sencillas prácticas para hacer ahorros efectivos.

Fusagasugá, 20 de agosto del 2024 – El ahorro juega un papel fundamental en la salud financiera. Tomar decisiones bien fundamentadas y estratégicas es clave para mejorar las finanzas y prevenir errores habituales. Las metas financieras específicas son muy importantes, dado que permiten condicionar la cantidad monetaria a ahorrar, como un dinero intocable durante el periodo del ahorro hasta conseguir el resultado presupuestado, debido a que, de esta manera al cumplir el objetivo proyectado del ahorro, se puede iniciar el proyecto previsto y no antes.

Por lo que es de vital importancia que el ahorro no sea un ahorro sin finalidad específica; más bien que sea un proyecto claro conciso y costado en lo posible.

Para el docente de contabilidad del programa de Contaduría Pública de la Universidad de Cundinamarca, Adrián Wilches señala algunos de los errores más comunes que cometen las personas al intentar ahorrar:

- Mantener el monto ahorrado en las mismas cuentas donde mantiene los recursos monetarios que gasta regularmente al mes.
- Sacrificar lo ahorros en los casos en que surjan eventualidades de gastos no comunes y que pueden generar satisfacción instantánea, y no de largo plazo.
- Generar los ahorros de los recursos monetarios en efectivo en su lugar de vivienda, expuestos a ser usados con facilidad en gestiones distintas a la prevista para el ahorro.
- Efectuar gestiones de ahorro sin finalidad específica, lo que permite no generar la motivación para una disciplina de ahorro.



- Mantener los recursos ahorrados en el lugar de vivienda sin utilizar los medios bancarios o financieros para generar rentabilidad con los ahorros y acelerar de esta manera el tiempo para obtener el objetivo de ahorro.

Asimismo, indicó que varios de esos errores dependen de la persona y de la cultura de ahorro aprendida e hizo la recomendación para mejorar la disciplina de ahorro como: Tomar el ingreso mensual y elaborar un presupuesto de gastos que incluya los ajustes debidos para poder aplicar un porcentaje de ahorro dentro de dicho presupuesto y ajustar el día a día, con los sacrificios manejables que sean necesarios para cumplir a cabalidad el objetivo de ahorro.

“Recomiendo invertir los ahorros en esquemas de ahorro como los CDT a plazos superiores a los seis meses, con el fin de bloquear el uso de dichos recursos fácilmente, y así generar una cultura del ahorro”, expresó.

¿Cuáles son los indicadores clave que indican si una persona está ahorrando de manera efectiva?

Un “ahorro de manera efectiva” puede considerarse desde diferentes perspectivas, lo que implica reconocer las condiciones de la persona que se evalúa.

Conforme el ranking mundial de la organización “Living Cost” el costo de vida actual en Colombia es de 735 dólares, que equivale a 2.950.422 pesos m/cte., a la tasa de cambio del 16 de agosto del presente año.

Teniendo en cuenta que el SMMLV sumándole el auxilio de transporte en Colombia es de 1.462.000 pesos m/cte., entonces se puede concluir de manera preliminar que las personas que perciben un ingreso menor a dos SMMLV no tienen la posibilidad de generar ahorro.

Por lo anterior, y conforme los datos estimados a agosto de 2023 por la Asociación Nacional de Instituciones Financieras (ANIF), que clasifican las clases sociales en Colombia por ingreso per cápita por persona:

Clase Baja: Ingresos por debajo de \$420.676

Vulnerable: Ingresos entre \$420.676 y \$780.292

Clase Media: Ingresos entre \$780.292 y 4.201.570

Clase Alta: Ingresos por encima de \$4.201.570



Universidad de
CUNDINAMARCA

Se puede concluir alternamente que tan solo las personas pertenecientes a la clase media que gana más de 2.950.422 pesos m/cte., y la totalidad de personas categorizadas como clase alta están en disposición de generar ahorro.

Finalmente, si “ahorro efectivo” se considera como la acumulación monetaria que permite la adquisición de activos productivos, entonces se puede considerar que una persona que gane \$3.278.247 pesos m/cte., laborando durante más de 20 años seguidos podrá acumular un ahorro aproximado de \$90.000.000 pesos m/cte., cuyo valor le servirá como cuota inicial de un bien inmueble de valor cercano a los \$300.000.000 pesos m/cte.

Considerando que un ahorro efectivo asciende a un 10% del total de los ingresos percibidos. Todo lo anterior, desde una perspectiva subjetiva basada en una visión personal del análisis actual del salario mínimo, canasta familiar en Colombia, estratificación social y costo promedio de bienes en la región de Sabana Centro.

Agradecemos la divulgación de esta información. Mayores informes

Marisol Monterrosa Cuello

3165762946

Oficina Asesora de Comunicaciones